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Annexe	  1.	  Rapport	  du	  Président,	  Dan	  Mortreux	  
	  
Réflexions	  sur	  la	  situation	  actuelle	  et	  comment	  envisager	  l’avenir	  
	  
Développement	  
De	  nombreuses	  actions	  sont	  en	  place	  avec	  plus	  ou	  moins	  de	  réussite	  :	  ADR,	  «	  crosses	  »,	  journées	  de	  découverte,	  
BEF,	  parrainage	  ,	  etc.	  	  
Le	   résultat	   n’est	   pas	   à	   la	   hauteur	  de	   l’investissement	  humain	  et	   financier.	   Peut-‐être	   faut-‐il	   revoir	   nos	  plans	  de	  
développement	  si	  ce	  constat	  se	  confirme	  :	  5000	  licenciés	  maintenus	  aux	  forceps,	  c’est	  insuffisant	  pour	  s’appuyer	  
sur	  une	  progression,	  signe	  de	  reprise	  indispensable.	  	  	  	  
Peut-‐être	  faut-‐il	  s’appuyer	  davantage	  sur	  les	  clubs	  élites	  et	  étudier	  les	  conditions	  qui	  les	  inciteraient	  à	  devenir	  des	  
pôles	   d’attractions	   et	   de	   mobilisations	   régionaux	   plus	   qu’ils	   ne	   le	   sont	   ?	   Créer	   un	   statut	   club	   élite	   avec	   des	  
conditions	   à	   remplir	   en	   direction	   de	   clubs	   satellites	   définis,	   avec	   des	   objectifs	   de	   résultats,	   en	   échange	  
d’avantages	  à	  définir.	  
	  
Communication	  
Nous	  n’arrivons	  pas	  encore	  à	  briser	  le	  cercle	  infernal	  créé	  par	  notre	  situation	  de	  faiblesse.	  Peu	  de	  licenciés	  –	  peu	  
de	  spectateurs	  –	  pas	  de	  grands	  médias	  –	  pas	  de	  sponsors.	   	  Toutes	   les	  tentatives	  ont	  été	  vaines	   jusqu’à	  ce	   jour,	  
sauf	  pour	  le	  journal	  L’Equipe.fr	  qui	  a	  couvert	  notre	  championnat	  Elite.	  Dans	  cette	  recherche	  quelques	  avancées	  :	  
connaissance	  de	  personnalités	  du	  monde	  médiatique	  et	  sportif,	  sans	  pour	  autant	  pouvoir	  concrétiser	  des	  actions	  
en	  notre	  faveur.	  Patience	  et	  détermination	  sont	  nécessaires	  dans	  ce	  domaine.	  
Les	   outils	   de	   communication	   vont	   changer	   avec	   la	   nouvelle	   charte	   graphique.	   Peut-‐être	   que	   ces	   nouveaux	  
dispositifs	   nous	  ouvrirons	  plus	   facilement	  des	  portes…En	   tout	   cas,	   jouons	   le	   jeu	   et	   nous	   en	   tirerons	   le	   bilan	   le	  
moment	  venu.	  
Compétitions	  	  
Je	  reste	  persuadé	  que	  notre	  compétition	  élite	  ne	  reflète	  pas	  notre	  niveau	  sportif	  réel.	  Je	  pense	  qu’une	  élite	  à	  10	  
clubs	   serait	  mieux	   adaptée	   (avec	   play	   off)	   .	   L’avantage	   serait	   que	   nous	   aurions	   davantage	   de	  matchs	   de	   haut	  
niveau	  capables	  d’attirer	  un	  public	  plus	  nombreux	  et	  donc	  de	  voir	  nos	  rangs	  se	  renforcer.	  J’ai	  vu	  la	  finale	  N2	  entre	  
Plonéour	   et	   Gleizé…je	   ne	   leur	   prédis	   pas	   une	   saison	   passionnante	   et	   comme	   beaucoup,	   ils	   risquent	   de	   faire	  
l’ascenseur	  une	  fois	  de	  plus…	  
	  
En	   N3	   il	   semblerait	   qu’il	   faille	   repenser	   le	   championnat,	   certains	   manquant	   de	   motivation	   lorsque	   l’espoir	  
d’accéder	  à	  la	  finale	  disparait.	  
	  
La	  DTN	  
Des	  dispositions	  ont	  été	  prises	  pour	  que	   les	  CT	   soient	  davantage	  mobilisés	   sur	   les	  projets	  de	  défense	  de	  notre	  
sport.	  A	  voir	  dans	  l’avenir.(présentation	  du	  DTN)	  et	  je	  vous	  ai	  déjà	  adressé	  un	  résumé…	  
Partenariat	  
Toujours	   aussi	   difficile,	   des	   contacts	   sont	   pris	   mais	   n’aboutissent	   jamais,	   c’est	   assez	   démobilisant…	   Mais	   on	  
continue,	  nous	  finirons	  bien	  par	  arriver	  à	  quelque	  chose.	  
	  
L’arbitrage	  
Quand	  on	  voit	  le	  niveau	  international,	  on	  se	  dit	  que	  l’harmonisation	  n’est	  pas	  encore	  au	  rendez-‐vous…	  ce	  qui	  ne	  
doit	  pas	  nous	  empêcher	  d’y	   travailler.	   	  Plusieurs	  plans	  seront	  proposés	  par	   la	  CNA	  pour	  y	  parvenir	   :	   séminaires	  
décentralisés	  animés	  par	  Jean	  et	  Philippe,	  note	  technique	  régulière	  à	  destination	  des	  arbitres	  et	  des	  clubs,	  fiche	  
d’évaluation	  proposée	  aux	  clubs.	  
Nous	   avons	   besoin	   aussi	   de	   terminer	   la	   configuration	   de	   notre	   formation.	   Après	   le	   niveau	   1,	   la	   suite.	   Fabien	  
Savreux	  sera	  missionné	  pour	  travailler	  avec	  la	  CNA	  sur	  ces	  dossiers.	  
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L’international.	  
Nous	  serons	  présents	  sur	  toutes	  les	  compétitions	  internationales.	  L’objectif	  affiché	  en	  senior	  est	  de	  rentrer	  dans	  
le	   dernier	   carré	   au	  Mondial	   de	   San	   Juan.	   Nous	   allons	   tenter	   de	   saisir	   France	   Télévision	   sur	   la	   préparation	   de	  
l’Equipe	  de	  France.	  Des	  contacts	  sont	  pris,	  iront	  ils	  au	  bout	  ?	  
L’encadrement	   reste	   identique	   chez	   les	   seniors	  avec	  Fabien	  Savreux	  aux	  manettes	  et	   Thierry	  Cadet	  au	   support	  
vidéo.	  Le	  fonctionnement	  a	  été	  testé	  à	  Montreux	  et	  à	  Blanes.	  Tous	  les	  matchs	  de	  nos	  adversaires	  potentiels	  sont	  
filmés,	  décortiqués	  et	  mis	  au	  service	  du	  staff	  et	  des	  joueurs.	  Pendant	  la	  compétition,	  Thierry	  fournit	  aux	  joueurs,	  
le	  lendemain	  matin	  de	  leurs	  matchs,	  un	  clé	  USB	  avec	  dessus	  leurs	  actions	  (positives	  et	  négatives)	  ,	  	  et	  un	  résumé	  
du	  match.	  	  
Nous	  ne	  pouvons	  malheureusement	  pas	  fonctionner	  de	  manière	  identique	  avec	  les	  autres	  groupes.	  Un	  jour	  peut-‐
être.	  
Les	  U17	  sont	  encadrés	  par	  Stéphane	  Hérin,	  les	  U20	  par	  Eric	  Marquis	  (Mondial)	  les	  féminines	  par	  Fabien	  Savreux	  et	  
les	  jeunes	  filles	  (Stéphane	  Hérin)	  n’auront	  pas	  de	  compétition	  cette	  année	  ,	  faute	  de	  participants…	  
Je	  terminerai	  ce	  rapide	  exposé,	  pas	  très	  en	  forme	  (l’exposé),	  en	  remerciant	  vous	  tous,	  élus,	  qui	  œuvraient	  sans	  
compter	   pour	   notre	   discipline	   dans	   des	   conditions	   parfois	   difficiles	   et	   pas	   toujours	   enthousiasmantes.	   Je	   vous	  
invite	   à	   tenir	   bon	   et	   à	   ne	   pas	   succomber	   aux	   appels	   négatifs	   qui	   peuvent	   venir	   de	   droite	   ou	   de	   gauche	   (pas	  
d’allusions	  politiques	  …).	  Notre	  sport	  est	  passionnant	  et,	  malgré	  quelques	  apparences,	  il	  se	  trouve	  plus	  en	  forme	  
que	  lorsque	  nous	  avons	  pris	  en	  main	  sa	  destinée.	  
	  
	  
	  
Annexe	  2.	  Rapport	  de	  la	  CNA	  
	  
Excepté	   l’application	   uniformisée	   des	   règles,	   nous	   pouvons	   constater	   que	   cela	   se	   passe	   relativement	  
correctement	  surtout	  lorsque	  les	  fautes	  pourtant	  bien	  classifiées	  sont	  sanctionnées	  de	  façon	  minorées	  des	  deux	  
cotés,	  mais	  une	  chose	  est	   sûre	   :	   la	  modification	   répétée	  des	   règles	  du	   jeu	  ne	   font	  pas	  avancer	   sereinement	  et	  
septembre	  2011	  sera	  une	  nouvelle	  occasion	  de	  changements	  …	  
	  
Les	   supervisions	   font	   nettement	   apparaître	   des	   différences	   d’interprétation	   qui	   provoquent	   des	   tensions	   qui	  
augmentent	  en	  se	  rapprochant	  de	  la	  fin	  du	  temps	  de	  jeu.	  Le	  problème	  actuel	  	  se	  situe	  principalement	  au	  niveau	  
des	   fautes	   d’équipe	   qui	   sont	   toujours	   mal	   considérées	   avec	   les	   fautes	   techniques	   et	   les	   légères	   mais	   surtout	  
remplacent	  les	  cartes	  bleus	  des	  fautes	  graves	  …	  l’assimilation	  des	  différences	  si	  elle	  n’est	  toujours	  pas	  au	  point,	  
les	  fautes	  d’équipes	  et	  les	  coups	  francs	  directs	  entraînés	  refroidissent	  certains	  arbitres	  conscients	  de	  l’importance	  
surtout	  vers	  la	  fin	  du	  temps	  de	  jeu.	  Le	  problème	  persiste	  à	  	  se	  situer	  sur	  la	  piste	  mais	  également	  autour,	  dans	  les	  
enclos	   avec	   encore	   plus	   de	   contestations	   aujourd’hui	   avec	   un	   comportement	   des	   bancs	   souvent	   dépassant	   la	  
correction	  et	  ‘’excitant’’	  au	  lieu	  des	  les	  calmer	  leur	  joueurs	  et	  membres	  !	  	  
	  
Si	   l’arbitrage	   en	  double	   nous	   a	   fait	   ressortir	   la	   progression	  de	   certains	   arbitres	   et	   découvrir	   quelques	   binômes	  
intéressants	  pendant	   la	  phase	  aller,	   le	   retour	  a	  amené	  certaines	  déceptions	  et	   la	  volonté	  des	  quelques	  arbitres	  
d’arrêter	  purement	  et	  simplement.	  
	  
Nous	  avons	  enfin	   reçu	  en	   janvier	  2011	  une	   traduction	   française	  du	  dernier	   (!)	   règlement	   international	   ...	   cette	  
version,	   en	   cours	   de	   validation,	   qui	   devait	   être	   diffusée	   à	   tous	   après	   Montreux	   car	   des	   questions/situations	  
restent	  sans	  réponse	  sur	  l’interprétation	  à	  avoir	  n’a	  pas	  pu	  encore	  être	  finalisée	  pour	  des	  raisons	  indépendantes	  
de	  la	  volonté	  de	  chacun	  qui	  s’y	  était	  engagé	  
	  
Le	   problème	   des	   désistements	   reste	   entier	   et	   leur	   remplacement	   très	   difficile	   surtout	   avec	   une	   	   fin	   de	   saison	  
beaucoup	  trop	  chargée	  …	  mais	  comment	  faire	  autrement	  avec	  les	  matchs	  et	  tournois	  le	  samedi	  et	  dimanche	  ?	  
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	  Merci	  toujours	  aux	  arbitres	  qui	  font	  preuve	  de	  bonne	  volonté	  et	  arrivent	  à	  se	  libérer.	  Lors	  de	  la	  phase	  	  ‘’aller’’	  il	  y	  
a	  eu	  39	  remplacements,	  plus	  de	  60	  à	  assurer	  pour	  les	  retours	  (inversions/remplacements/désistements)	  dont	  13	  
pour	  les	  trois	  dernières	  journées	  !	  
	  
Nous	   avions	   été	   amenés	   à	   lancer	   dans	   le	   bain	   de	   la	   N2	   quelques	   jeunes	   arbitres	   volontaires	   qui	   ont	   donné	  
satisfaction	  et	  	  nous	  les	  avons	  accompagnés	  autant	  que	  possible	  en	  les	  supervisant	  régulièrement	  mais	  ils	  se	  sont	  
très	  vite	   rendus	  compte	  des	  différences	  d’un	  match	  sur	   l’autre	  mais	   la	  majorité	  d’entre	  eux	   reste	  enthousiaste	  
heureusement.	  
	  
Sur	  les	  6	  arbitres	  internationaux	  que	  nous	  avons	  2	  seulement	  conservent	  la	  qualité	  de	  haut	  niveau	  car	  il	  fallait	  6	  
matchs	  arbitrés	  donc	  nos	  arbitres	  paient	  la	  mauvaise	  application	  des	  règles	  (version	  officielle)	  mais	  franchement	  
nous	  n’avons	  rien	  à	  apprendre	  des	  autres	  nations	  ‘’élites’’	  !	  
	  
Il	  y	  a	  107	  arbitres	  nationaux	  inscrits	  soit	  une	  augmentation	  de	  20	  mais	  guère	  plus	  de	  disponibles	  pour	  autant	  sur	  
les	  pistes	  car	  on	  n’arbitre	  pas	  du	  jour	  au	  lendemain	  des	  jeunes	  ou	  équipes	  régionales	  et	  des	  matchs	  élite	  ou	  de	  
Nationale	   2	   …	   des	   arbitres	   virtuels	   ont	   été	   retirés	   de	   la	   liste	   ainsi	   que	   ceux	   qui	   malgré	   les	   rappels	   n’ont	   pas	  
procédé	  à	  leur	  engagement	  et/ou	  mise	  à	  niveau	  des	  nouvelles	  règles,	  on	  ne	  peut	  pas	  tout	  accepter	  quand	  arrivent	  
les	  ½	  et	  finales	  jeunes	  ou	  régions	  !!!	  
	  
Suite	  aux	  états	  généraux	  de	  l’arbitrage,	  un	  plan	  de	  6	  niveaux	  avait	  été	  décidé	  selon	  les	  catégories	  d’âges	  et	  non	  du	  
niveau	  de	  la	  pratique	  et	  de	  la	  capacité	  à	  diriger	  un	  match	  …	  cela	  reste	  à	  revoir	  !	  
	  
Les	   catégories	  de	   gens	   ciblés	   sont	   les	   jeunes	   joueurs	  U13	  dont	   les	   clubs	  devraient	   les	   encourager	   à	   faire	   cette	  
démarche	  et	  les	  parents	  parmi	  lesquels	  certains	  seront	  les	  arbitres	  de	  demain.	  
Il	  n’est	  pas	  demandé	  aux	  intéressés	  d’apprendre	  ni	  même	  de	  lire	  le	  règlement	  mais	  de	  s’en	  tenir	  uniquement	  au	  	  
questionnaire	  de	  formation	  et	  aux	  formateurs	  de	  suivre	  cette	  formation	  telle	  qu’elle	  est	  prévue	  	  
Les	  réponses	  à	  donner	  au	  questionnaire	  test	  sont	  toutes	  dans	  le	  questionnaire	  de	  formation	  !	  
Les	   niveaux	   se	   jugent	   sur	   la	   pratique	   pas	   sur	   l’âge,	   mais	   selon	   la	   prestance	   à	   diriger	   la	   rencontre	   entre	   deux	  
équipes.	  
	  
Merci	   à	   l’Aquitaine	   pour	   le	   lancement	   du	   1er	   niveau	   ainsi	   qu’à	   tous	   ceux	   qui	   ont	   travaillé	   à	   le	   finaliser	   pour	  
présenter	   un	   document	   ludique	   et	   attractif	   	   qui	   permet	   d’avoir	   un	   autre	   regard	   sur	   l’arbitre	   et	   son	   rôle	   si	  
important	  dans	  notre	  sport	  en	  se	  mettant	  à	  sa	  place	  
	  
La	  formation	  a	  pris	  encore	  un	  peu	  de	  retard	  même	  s’il	  y	  a	  toujours	  le	  questionnaire	  traditionnel	  qui	  a	  été	  utilisé	  
dans	   les	   Pays	   de	   la	   Loire,	   mis	   à	   jour	   des	   nouvelles	   règles	   aux	   EGA	   pour	   ceux	   qui	   souhaitent	   passer	   les	   tests	  
normalement	  	  c’est-‐à-‐dire	  apprendre	  le	  règlement	  puis	  suivre	  une	  formation	  pratique	  complète	  afin	  d’être	  validé	  
arbitre	  régional	  B	  ou/puis	  	  A	  et	  ensuite	  national	  l’année	  suivante.	  
	  
Vingt	   arbitres	   nationaux	   ont	   été	   validés	   pour	   avoir	   pratiqué	   plusieurs	   fois	   en	   championnat	   senior	   la	   saison	  
dernière	  puis	  deux	  récemment	  en	  Rhône-‐Alpes	  ‘’avec	  les	  tests	  normaux.’’	  
	  
Merci	  de	  votre	  attention	  	  
Jean	  Guédon	  
	  
	  
	  
	  


